



〒058-0421 えりも町字庶野506番地の3 ☎01466-4-2016

庶野小学校ホームページアドレス (URL) <http://erimo05.wp.xdomain.jp/>



HP QRコード

相手に気持ちを伝えること、自分を大切にすること

庶野小学校長 高島 誠之

6月21日(土)、数日前からの雨によりグラウンドの状態が悪く、開催が当日まで心配されましたが、当日は雨もなく、グラウンドも乾いており、漁協の防災放送で無事に開催のお知らせをすることができ、まずそのことで安心することができました。庶野合同運動会が多くの地域の皆様、保護者の皆様に支えられており、皆様と共につくり、開催することができたことに喜びを感じたとともに、感謝申し上げます。プログラムの種目も「地域参加型の玉入れ」「PTA体育部による各部対抗の綱引き」など、子供たちだけでなく、地域の方々、保護者の方々が参加して下さったことも、大いに盛り上がったこととなりました。本当にありがとうございました。また多くの御来賓の皆様も足をお運びくださり、子供たちへの熱い声援や言葉がけなど、本当に感謝いたします。今後とも、御支援・御協力をよろしくお願い申し上げます。

さて、表題に関わり、実は毎月11日は「人権を確かめ合う日」と定められているそうです。私自身も最近そのことを知ったのですが、特に近年は、「子どもの権利条約」など、子供一人ひとりが安心・安全に暮らせることが大切にされています。その一つとして、本校も今月に入り、全国・全道で行われている「いじめアンケート」を行いました。詳細については、今後お知らせすることになると思いますが、アンケートの内容を見て感じたことを、少しお伝えできればと思います。

それは、「自分はいじめているつもりはなくても、相手にはいじめられているととられることがあるのではないか」ということです。例えば、「朝挨拶をしたときに無視された」から始まり、自分も無視するようになり、エスカレートしてしまって口も聞かなくなりました。また、毎日嫌なことを言われてもずっと我慢していた子が、いよいよ我慢できずに暴力をふるってしまったことで、我慢していた子が「加害者」となりました。では、鬼ごっこをしていて鬼が捕まえるときに背中を押したことで転んでけがをした場合も、「加害者」と「被害者」となってしまうのでしょうか？これらは、どうやって解決したらよいのでしょうか。どちらにも言い分があるから相手を責めても解決には至りません。また、後になってことが大きくなってから聞いたとしても、早期解決は難しくなってしまいます。

つまり、すべては初期の段階、その場・その時に、無視されたと感じた時に、「どうしたの？」と声をかけたり、我慢しているときに「私、いやなんだよ。」と言葉で伝えたりすること、鬼ごっこなら、「ごめんね。ケガをさせるつもりはなかったんだよ。」とその時の気持ちを話すことです。感情的になって、自分の言い分だけを言うのではなく、相手の気持ちを考え、自分の気持ちをきちんと伝えることです。

このような話し方・コミュニケーション能力は、学校生活の中で、日ごろから自分の気持ちを言葉で伝え、相手の言葉を受け止めることを心がけていくことが大切です。

また、「自分を大切にできない人は他人を大切にできない」と聞くことがあります。それは「自分を雑に扱っているために、他人も雑に扱ってしまう」ことや、「自分に許していないことを、他人にも許せない」のだそうです。自分に「弱さ」を許していない人は、他人の弱さにイライラします。自分に「休むこと」を許していない人は、他人の怠けに厳しくなります。自分に「失敗」を許していない人は、他人のミスにも過敏になります。つまり、自分をどう扱っているかは、他人をどう扱うかに繋がっているのだそうです。人に「いじめ」と思われるような行為をなくすためにも、自分という存在を、他人を見るように、優しく眺めてあげる。それができるようになると、不思議と、他人のことも、今よりもっと自然に、大切にできるようになっていきます。そんな関係作りができる子供たちに育ってほしいと思っています。



全力を出し切った運動会



6月14日(土)庶野合同運動会を実施しました。暑すぎず寒すぎずちょうど良い天気の中、今年度も保育所と合同で競技を組み PTA や地域の方を交えた競技も含めて行いました。子どもたちは、自分自身との戦い・チーム同士の戦いを通して、リーダー中心に助け合いながら自分の力のすべてを出し切っていました。今回の運動会に向けて、PTAによる環境整備作業をしていただきました。また、運動会に向けて池田建設様より草刈りをしていただきました。その他、連合自治会・目黒自治会・郵便局からのご厚意に感謝申し上げます。

大変さを学んだ磯掃除



6月25日(水)に3・4年生が桜橋付近の磯で磯掃除を行いました。産業振興課や漁協庶野支所より講師を招き、指導をしていただきました。専用の器具で岩の上に生えている海藻類を削り取る作業をするとき、海藻が硬く削り取りにくい事や、フナリを育てる作業の喜びなどを学んでいました。

目標を持って頑張った家庭学習



6月12日(木)～18日(水)までを、えりも中学校のテスト期間に合わせて町内一斉家庭学習週間とし、町内の子どもたちが一斉に家庭学習に取り組みました。1年生は初めて取り組みましたが、一人一人がどんな学習に取り組むのかの目標を決めて取り組むことができました。2年生では初めて絵日記にチャレンジした人もいました。